

ORCELITANO

Semanario Ilustrado

defensor de los intereses Morales y Materiales de Orihuela

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMON.

En la imprenta de este periódico, Hos-
tales, 1.

Se publica cuatro veces al mes.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Orihuela, un mes. 0'50 ptas
Fuera, el trimestre. 1'75 »



DON PEDRO R. MESPLES

Político sagacísimo, ha sabido ganar la simpatía de buena parte de los conservadores de la localidad, que le han elegido jefe.

Ha sido alcalde de Orihuela varias veces, diputado provincial y puede ostentar con orgullo la cruz de Beneficencia.

UN PELIGRO

El incesante avanzar de industrias, que tanto desarrollo van adquiriendo y que se multiplican probando á la faz del mundo, que España es un pueblo progresivo que anhela regenerarse por medio del honrado trabajo, llega también hasta nosotros; pero su llegada es en la región del Segura un peligro constante, una amenaza frecuente para la agricultura.

Aun no se ha tratado de establecer una industria en la ribera de nuestro río, sin que se deje de pretender la desviación de su cauce, lo cual constituye una amenaza á los regantes que indudablemente verían disminuir el caudal de agua que ahora aprovechan con dicho objeto.

Esta es la razón fundamental por la que aquí no se reciben con el júbilo que en otros pueblos de la península, las noticias de la implantación de industrias nuevas.

En la actualidad, existe un proyecto de desviación del Segura para producir un salto de agua que dé fuerza á una fábrica eléctrica destinada según nuestros informes, á distribuir su fuerza motriz en otros establecimientos, en los cuales podrán implantarse toda clase de industrias.

El lugar en donde se proyecta el

salto de agua, parece que es el denominado Puente de Ricote, en término de Abarán.

Para los poseedores de tierras regadas por el Segura, más abajo del lugar mencionado, es un peligro verdadero que dicho proyecto se realice por lo que creemos, que en cuanto tengan de ello, noticia oficial, deben de acuerdo, sin pérdida de tiempo y con todas las energías del que tiene la razón en su abono, defender sus propiedades amenazadas.

Nosotros somos amigos y defensores de todo lo que significa adelantamiento, pero cuando las novedades perjudican á cuantiosos intereses creados, no podemos, ni debemos defenderlas como en el caso presente.

Vengan en buen hora las industrias á visitar á este pueblo, pero no perjudiquen con su venida, la fuente de riqueza única con que cuenta Orihuela.

OLEOGRAFIA

El cielo sereno.

La tarde apacible como las de primavera.

Una muchedumbre inmensa, interrumpe la fúnebre calma que reina en la morada de los que fueron.

En el más apartado y humilde rincón del cementerio, en donde no hay lujosos mausoleos, sino toscas cruces de madera diseminadas por el suelo y sombreadas por algunos sauces, una mujer rubia, joven, hermosa y enlutada, gime de rodillas ante una cruz que la blancura de su madera indica la fecha reciente de su colocación.

Frente á aquella mujer, un niño de pocos años, rubio como ella y como ella enlutado, llora, exclamando con voz de ángel, ¡padre, padre!

* * *

Con ímpetu violento, arrastra el huracan densos nubarrones que obscurecen la tarde que declina.

El Sol al hundir su disco de fuego al otro lado de los montes, ha dejado una franja rojiza en el espacio.

La muchedumbre inmensa que interrumpía la siniestra calma que reina en la morada de los que fueron,

regresa bulliciosa á la ciudad, olvidando lágrimas vertidas y lejanos recuerdos evocados aquella tarde ante la tumba de seres queridos.

En el más apartado y humilde rincón del cementerio, donde no hay lujosos mausoleos que inútilmente desafíen la consoladora igualdad de la muerte; sino toscas cruces de madera, diseminadas por el el suelo y sombreadas por algunos sauces, un mozo rubio, vestido con la honrada blusa del trabajador, de rodillas ante una cruz ennegrecida por el tiempo, lloraba exclamando con voz varonil: ¡padre, padre!... y sus palabras arrastradas por el viento, parecían perseguir á una mujer joven aun, pero con alguna ebra de plata entre sus cabellos de oro, que en compañía de un hombre, abandonaba alegremente el lugar de donde años antes salía con los ojos llorosos y el corazón contristado.

JOÉ M. TERUEL.

LA SORTIJA

(CUENTO TRÁGICO)

I

Júrame,— decía él,— que nunca me olvidarás.
¡Nunca!—dijo ella, y dos lágrimas surcaron su bella faz.
Después, sacando del dedo un anillo, que en señal y prenda de eterno amor le diera un día el galán:
—Mira—exclamó,—juro al cielo guardarte fidelidad mientras este mismo anillo no vuelva yo á recobrar.
Tal dijo, y con fe sincera y con resuelto ademán, el anillo de su amante tiró la doncella al mar.

II

Partió el marinero á poco; pasó un día y otro día y la bella, de su amado la vuelta esperó solícita.
Nada; corrieron los meses y al fin, horrible, tristísima, llegó á oídos de la bella de un naufragio la noticia.
¡Qué dolor! Del marinero

lloró la muerte la niña, y sin ventura, doliente, en su dolor sumergida, fiel á la fe que ofreciera al dueño de la sortija, por el descanso de su alma mandó decir una misa.

III

Es el día de la boda. Borrado el recuerdo ya del pobre náufrago, ella se va con otro á casar. Gran banquete hay preparado, que el novio tiene caudal y como es rico y rumboso no ha reparado en gastar. ¡Gran fiesta! Mientras los novios llegan al pié del altar, un hombre, en iras ardiendo, llegó á su pueblo natal. Es el náufrago, que sabe lo que su novia á hacer va y cuenta de su sortija viene, airado, á demandar.

IV

Alegres, los convidados ríen, devoran y brindan, en tanto la novia parte una colosal lubina. En duro tenaz obstáculo tropieza el hierro al partirla, cuando de pronto, hasta ella llegando con faz fatídica, un hombre le dice:—¡Aleve! ¿Qué has hecho de mi sortija? —¡Ved, ved!—grita al par la novia, y con brillante sonrisa mostró el obstáculo, y era... ¿el qué diréis? ¿la sortija? ¡Ca, no! Una espina tamaña. (Y el lector da la medida.)

JOSÉ MARIANO VALLEJO.

ALICANTINAS

A pesar de que hemos entrado en Noviembre, le pasa al termómetro lo que al ingenioso Quevedo; «que ni baja, ni sube, ni está quedo».

No obstante, hace unos días que se dejó sentir un *gris* muy regular que no pudo dar al traste totalmente, con los sombreros de paja más *avanzados*.

En Alicante resulta excesivamente

cómica la entrada del invierno. ¡Somos tan frescos!... Pero es lo que decimos, cada cual es muy dueño de hacer de sí cuanto le venga en gana. Y si no fuese por temor á caer en el ridículo, ¡que de cosas haríamos!...

Así y todo, no nos fijamos en ciertas pequeneces y alternamos en la actualidad, el gabán de abrigo con el traje de verano riguroso.

Hay quien es abandonado para las extremidades, y se pasea, al oscurecer, por la calle Mayor, subido el cuello de su chaquetón de abrigo y puesto de sombrero de paja y zapatos de lona.

* * *

Los hijos de familias pudientes, asedian de ordinario á las mamás respectivas, á fin de trajearse con arreglo á la estación.

Pepito no deja á la suya, diciéndola frecuentemente:

—Rodríguez ya ha sacado el cuello de piel.

—Rodríguez es un friolero como su padre

—Pues al Instituto van de invierno todos los de mi clase.

—Serán los de clase más desahogada; tú eres bueno para marqués; pues no faltaba más!... aquí no tenemos una mina para vestirme á tí;... y sobre todo, ¿á qué clase te has creído que perteneces?...

—A la de segundo de latín.

—Por algo digo yo que debieras llamarte *Pepino*...

* * *

Cuesta tanto desprenderse de las pesetas que valen el sombrero... el traje... las botas... que hay quien *apura* la ropa de verano hasta el propio Diciembre. Interín, asistimos á un carnaval semiforzoso, en que las máscaras se visten americana de alpaca y guantes de gamuza.

Y mientras se pueda tirar así, menos mal... pero ¡ay!... que dentro de poco habrá que variar irremisiblemente.

Los que gastan sombrero de paja negra, más ó menos de humo de imprenta, llevan la ventaja de que sobre lo económico del procedimiento para cubrirse, *pueden tirar* hasta más entrado el invierno, pero ¿y el que tiene un solo pantalón blanco de puro hilo... ¿por qué no se descubrirá también un barniz para pantalones?... ¡quizas andando el tiempo.... quien sabe!

Habrà, no obstante, poseedor de pantalón de hilo que pueda darse por muy satisfecho con él, si se fija en que hay quien tiene toda la ropa empenada, capa inclusive, y nó podrá abrigarse este invierno, á menos que se emboce en la papeleta.

BULLDOG.

Alicante, Noviembre, 1903.

GARABATOS AL LÁPIZ

¡Caballeros!, hoy en verso voy á hacer los «Garabatos» en vista de que hay quien dice que de la «prosa», no salgo.

Hay que dar gusto á los *socios*

y ello justifica el caso de que á escribir me decida en «romance», estrafalarío.

Mucha atención; nadie chiste, que voy á empesar narrando un hecho chusco que anoche sucedió sino me engaño.

La acción, en una Botica:
Personas, el boticario sentado junto á la puerta, contra el muro respaldado; extremidades al aire, (de las inferiores hablo) rascándose la espinilla y al propio tiempo, fumando; que son dos cosas que á un tiempo puede hacer cualquier cristiano.

Enseguida, por el foro con paso precipitado una jóven menegilda sirvienta en el vecindario, y que dice lo que sigue con natural desenfado:
Menegilda. ¡Buenas noches!
¡Muy buenas!—dice Esculapio— (pues no hay que decir el nombre cuando el nombre no hace al caso.)
—De parte de mi señora que está «el fusil», esperando;

Boticario. ¿Conque quiere el fusil?... voy á bajarlo. (*Mutis* por la rebotica.)
Mene. (aparte) yo me escamo; este quiere que yo cargue con el fusil, y no cargo, pues temo que por la calle los hombres me digan algo. Oiga usted, don... (aquí el nombre) que me lo traiga el muchacho pues á mi me dá vergüenza de llevar *eso* en la mano.

Boti. (saliendo de nuevo)
Tú misma habrás de llevarlo por que el chico está por dentro con un jarabe ocupado.
Mene. Pues yo no lo llevo...
Boti. Pues yo no lo mando... por que sois muy *señoritas* las criadas de este barrio. Llévatelo, y no seas tonta que el de hoy, no viene *cargado*; (alargándole un periódico)
—¿Que me da uste aquí? ¡canario! mi ama no pide «papeles», un fusil, está esperado.

—Pues dile, que si no quiere el fusil, que ahora le mando, que lo diga, y de los otros procuraré hacer encargo; veré á la «guardia civil», allá en la «Casa del Paso», para que me presten uno solamente para un rato....
(*Mutis* de la Menegilda, *sonrisa* del boticario; *carcajada* de un presbítero que no hablaba y... *Telón rápido*.)

* * *

Solo se oye de elecciones hablar; y los candidatos á concejales, pululan en demanda de sufragios. Todos sueñan con el triunfo, nadie se cree derrotado, y liberales, conserv... católi..., y republicanos se aperciben á la lucha con el mayor entusiasmo.
—Yo doy mi voto á don Juan
—Yo se lo doy á don Pablo;
—Yo por don José Manuel que es amigo, y es simpático. Y á este tenor, vánse oyendo otros semejantes diálogos de los que el domingo aguardan como advenimiento santo.

Hay quien teme un cataclismo (entre los más timoratos); y ha preparado una espuerta para ir recojiendo «rabos», y otros *restos* concejiles; más yo que no entro ni salgo, juzgo sin pasión las cosas y opiao no será tanto «que la sangre llegue al río», sino que por el contrario y no perdiendo de vista que hace poco, ha diluviado, es posible que las «actas», resulten *papel mojado* para aquellos que no tienen la gran sartén... por el mango. Y después... «Dios sobre todo», que es máxima de cristiano usada con gran frecuencia hasta por el Calendario.

* * *

Como observo que estos versos ya ván resultando largos, hago punto; paro en seco y acabo los «Garabatos»,.

ANGEL DE LA CRUZ.

REPORTERISMO

Hállanse enfermas de algún cuidado, las bellas señoritas doña Encarnación Botella y doña Rosario Vidal. Las seseemos un pronto alivio.

* * *

Es casi seguro que en breve plazo, debutará en nuestro teatro, la notable compañía de zarzuela dramática que dirige el eminente tenor Sr. Beltrami, y que en la actualidad se halla dando una serie de representaciones en la Unión.

Mucho celebraremos que la noticia se confirme para que nuestra ciudad tenga ocasión de admirar las más hermosas producciones de la escena lírica española.

* * *

En la vecina villa de Dolores, ha fallecido el padre de la esposa de nuestro particular amigo, D. Angel Bueno.

Reciban nuestro pésame.

* * *

En la plaza de la Constitución, se ha instalado un gran Cinemotógrafo, propiedad de los hermanos Carreño, que actuará en esta localidad durante una breve temporada, en la cual dará á conocer una numerosa colección de películas de las más modernas y sensacionales.

* * *

Se asegura que la candidatura liberal para concejales la componen los Sres. Ferrer, Román, Teruel (don Abelardo), García (D. Luis), López Rocamora Ibáñez, Madaria (D. Severiano) y Frabregat.

La de los conservadores del señor Mesples, parece que la forman los señores Mesples, Montero (D. Ramón), Lucas, García (D. Juan de Dios) y Saenz.

Como noticia sensacional de última hora, podemos anunciar á nuestros lectores, que en los centros políticos locales se daba como cierta la noticia de que se presentaba candi-

dato independiente, D. Eduardo Romero Rufo.

Hasta aquí las noticias que hemos podido adquirir: la verdad, mañana noche la sabremos.

* * *

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro buen amigo el párroco de Cox, D. Julio López Maymón.

* * *

En la sesión que el pasado domingo celebró la junta municipal del censo, surgieron numerosos incidentes, provocados por los candidatos de oposición, señores Coig y Linares.

El Sr. Germán después de terciar en un incidente cómico abandonó el local.

Los candidatos republicanos señores Turón y Teruel (D. José Manuel), también tomaron parte en la discusión.

* * *

De su viaje de novios han regresado D. Antonio Pescetto y Román con su joven esposa doña Carmen Román Lacárcel.

Bien venidos.

* * *

La noria que en la acequia de Callosa había colocada á la salida de esta ciudad por la parte de la calle de la Corredera, ha desaparecido de aquel sitio gracias á las productivas gestiones practicadas por los vecinos de la villa de Callosa, los cuales podrán en lo sucesivo regar sus tierras con más facilidad, toda vez que la velocidad de la corriente, en la referida acequia ya no será atenuada por ningún obstáculo opuesto á su paso.

* * *

Ha fallecido en Valencia la virtuosa señora doña María Ballesteros, esposa de D. Luis Linares é hija de nuestro respetable amigo el diputado á Cortes por este distrito, el cual salió para la ciudad del Turia, apenas tuvo conocimiento de la triste nueva.

Reciba la familia de la finada el testimonio de nuestro pésame más sentido.

* * *

El miércoles se invitó por nuestro Excmo. Ayuntamiento para hacer postura al arriendo del impuesto de consumos de esta ciudad, y lo que era de esperar, no se presentó postor, dada la suma crecida que Orihuela tributa, aunque indebidamente, por el honeroso impuesto.

* * *

Han visitado esta redacción nuestros estimados colegas «El Noticiero» diario que se publica en Alicante y «La Tempestad» de Segovia, con los que gustosamente establecemos el cambio.

* * *

Hemos tenido el gusto de visitar el salón de peluquería que tiene abierto al público el Sr. Pedrosa, el cual resulta con las reformas en él introducidas, á la altura de los mejores que en su clase hay establecidos en las principales capitales de España.

* * *



ORIHUELA.— INTERIOR DE LA IGLESIA DE NTRA. SRA. DE MONSERRATE.

Con toda celeridad, se ha dado comienzo á los trabajos de construcción de las carreteras vecinales de Beniel y Hurchillo; pudiendo asegurar á nuestros lectores que en vista de la actitud patriótica adoptada por nuestro Municipio en este transcendental asunto, podrán inaugurarse aquellas vías para el mes de Marzo ó Abril lo más tarde.

Por fin Orihuela entra por medio de su Ayuntamiento, en el camino del progreso, consiguiendo beneficiosas reformas que han de mejorar la actual situación de nuestra agricultura.

* * *

Muy en breve tendrá lugar la inauguración del círculo, que el partido de Unión Republicana de esta ciudad, está instalando en uno de los mejores edificios de la plaza de la Constitución.

Con esquisito gusto, se está decorando el citado círculo político, cuya apertura se celebrará probablemente con una velada, á la que parece habrán de concurrir algunos oradores republicanos de la capital de la provincia.

* * *

Por fin, y tras de mucho esperar, ha llegado la deseada y bienhechora lluvia, á refrescar nuestros sedientos campos, poniendo el terreno en condiciones para realizar la operación de la siembra.

La temperatura, ha descendido bastante; hasta el punto de verse ya por esas calles alguna que otra clásica capa, precursora del invierno.

Indudablemente que las lluvias habrán limpiado la atmósfera y la situación sanitaria mejorará con el cambio de temperatura, desapareciendo tal vez las fiebres que durante este verano se han cebado en nuestra ciudad, pero en cambio los catarros

abundan que es una bendición, ¿verdad, señores médicos?

Y como lo que es bueno para una cosa para otra es dañino, la lluvia que tanto beneficio ha ocasionado en los campos, es un perjuicio grave para los señores que aspiran en la lucha electoral que tendrá lugar mañana, á conseguir un puesto en el Concejo municipal, porque los caminos rurales que los conducen á las diferentes secciones de sus respectivos distritos estarán intransitables, corriendo grave peligro de un vuelco (de todas clases) del que puede salir algún candidato con cualquiera desperfecto en su humanidad respetable.

* * *

Todas las noches del presente mes al toque de oraciones, se celebran en las iglesias del Carmen y de Santa Lucía, solemnes exequias fúnebres en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio. Los referidos templos, vense muy concurridos con tal motivo.

* * *

Para los primeros días del próximo mes de Diciembre, se anuncia el enlace de la bella señorita Lola Molera, con nuestro amigo el ilustrado médico de Callosa, D. José María Berenguer.

Por adelantado enviamos nuestro parabien á la enamorada pareja.

* * *

Hace algunos días se viene hablando de la posible realización de un proyecto de tranvía económico de Orihuela á Murcia y vice-versa.

Procuraremos adquirir informes seguros para poner al corriente á nuestros favorecedores de cuanto se relacione con este asunto del que nos ocuparemos en otros números con la debida extensión.

* * *

En el acreditado establecimiento

de pañería de nuestro amigo don Eleuterio García, se han introducido importantes mejoras, por medio de las cuales ha quedado muy espacioso aquel local, con lo que ha dado más expansión á su negocio el señor García.

* * *

En la sesión de Cortes celebrada el día 5 de los corrientes, la comisión de actas del Congreso, aprobó la de Orihuela.

* * *

La terrible lluvia que cayó sobre nuestra ciudad durante la madrugada del día seis, inundó algunas calles, entre ellas la de San Juan, en la que hubo casas que tuvieron dos palmos de agua en las entradas.

La plaza de la Constitución quedó convertida en un verdadero lago.

* * *

En el Congreso se está discutiendo un proyecto de ley para que sea un hecho en España el descanso dominical.

Como que esta ley, si las Cortes la aprueban, redundará en beneficio de los obreros, que consumen sus energías vitales en un constante y fatigoso trabajo, nos parecería muy bien que rápidamente, se pusiera en vigor.

* * *

A última hora hemos oído asegurar á algunos políticos aunque ignoramos con que fundamento, que los republicanos, presentarían su candidatura, por los cinco distritos que comprende este municipio, aun que sin aumentar el número de los tres candidatos presentados y que como ya saben nuestros lectores, son los Sres. Escudero, Teruel (D. José Manuel), y Turón.

* * *

Ciertos astrónomos, aseguran con mucha formalidad que han descubierto una nueva mancha en el Sol, lo cual no tiene nada de particular; pero lo que resulta verdaderamente extraordinario, es la certeza con que afirman, que la mancha en cuestión, mide cuatro mil y pico de leguas, número que nosotros no dudamos, pero que ellos puntualizan con una precisión matemática tal, que á un amigo nuestro le hizo exclamar, después de leída la frase—y dos milímetros.

ALCANCE

Alicante.—Bull-dog.—No dejes enviar crónica próximo número, algo más extensa que la corriente.

Todos bien. Besos nena.—T.

G. P.—Madrid.—Queda usted complacido en cuanto se refiere á «El Libro de las Leyes.

¿Podré esperar remita alguna colaboración en plazo breve?

Suyo affmo. amigo.—T.

J. F. G.—Barcelona.—Todo lo que gustas, pero nada política, porque ya sabes que la publicación es absolutamente imparcial y se perjudicaría.

J. M. Callosa.—Los cantares, deben de ser muy originales para que

llamen la atención, y los de usted, francamente, no se encuentran en este caso; además, no creo que sea razón suficiente el que usted esté suscripto á ORCELITANO, para que yo tenga que ponerme en pugna con la gramática y haya de luchar en *descomunal batalla*, con la retórica y con el sentido común.

¿Estamos? Don.

F. G.—Albacete.—Desifre las iniciales de su nombre y apellido y se publicará en seguida.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga número 1

(Paseos de Recoletos)

G A R A N T I A S

Capital social efectivo. pts. 12.000.000

Primas y reservas. . . . 44.028.545

Total. . . . 56.028. 64

30 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias, capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Agente en Orihuela

DON JOSÉ MANUEL TERUEL

GRAN AGENCIA DE NEGOCIOS

DIRIGIDA POR

D. José Escudero.

Se realizan toda clase de operaciones comerciales y de crédito, con prontitud, reserva y economía; además, tiene esta agencia representaciones y comisiones de importantes casas nacionales y extranjeras, de diversos artículos.

Constitución, 20, Orihuela.

EL CAPRICHOS

ANGEL BELDA

GRAN CENTRO DE MODA

Se han recibido grande y variados surtidos de las más altas novedades de géneros para trages de señoras.

Especialidad en géneros para lutos y corses de corta posición.

MAYOR, 25, ORIHUELA

Imprenta de Luis Zeron.

SECCION DE ANUNCIOS

ULTRAMARINOS, PAQUETERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIOS

DE

José Escribá Bernardo.

21, Alfonso XIII, 21, antes Hostales. Orihuela
AL PUBLICO

Siguiendo lo establecido por importantes casas comerciales de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Zaragoza y Bilbao, en multitud de acreditadas Cooperativas Católicas (que hoy existen para el socorro é instrucción del obrero), en las cuales se regala á los clientes el cuatro ó cinco por ciento del importe del consumo, sin que por esto, en dichas capitales se le ocurra á nadie de sano juicio, dar la voz de alerta, suponiendo que este procedimiento implica «defraudación» al público, en «calidad» y «peso»; esta casa tiene el gusto de participar al público, que al igual que dichos establecimientos mercantiles, viene recibiendo todos los días preciosos objetos para regalar, y géneros de gran novedad, que por ser adquiridos al por mayor de los principales centros productores, se pueden vender con relativa economía y con regalo, como lo hacen dichas Cooperativas; las cuales, apesar del descrédito que pretendan recaiga sobre ellas ciertos «elementos envidiosos», el público se ríe al ver que no se le engaña, y los resultados altamente beneficiosos que reportan dichos establecimientos á la sociedad.

La verdad siempre se abre paso, suponer que hoy el público comulga con ruedas de molino, es una inocente candidez propia de cerebros de poco fósforo, pues para nadie es un secreto que en la mucha venta que tienen los mencionados establecimientos está la ganancia y el poder hacer regalos como hace esta casa, con otros beneficios que son:

Regalar á cada comprador que haga cinco duros de gasto, una participación de una peseta en el billete núm. 38.233 de la Lotería Nacional de Navidad, en el corriente año.

Dejar gratis una magnífica máquina con cuchilla especial para picar toda clase de carnes y elaborar embutidos á «todos» los que compren especias en ésta casa, cuya pureza y excelente calidad se garantiza.

Se suplica al público se fije bien, que los regalos se dan sin defraudarle en CALIDAD, PESO y MEDIDA.

Continúa exposición de géneros en los escaparates de la casa.

PAÑERÍA DE ELEUTERIO GARCIA

Mayor, 14, Orihuela.

En este acreditado establecimiento se han recibido y se esperan grandes y bonitas colecciones de toda clase de géneros de pañería, propios para trajes y gabanes de caballeros. Mantas desde 1 á 100 pesetas gran fantasía. Extensa colección de capas, con perfeccionadas últimos modelos. Especialidad en ricos merinos para sotanas y manteos, sin pieza, negro inalterable.

MAQUINAS SINGER

PARA COSER

Sucursal en Orihuela, Mayor, 9.

La Compañía Fabril «Singer» posee más de 500 modelos de máquinas construídas expresamente para industrias especiales, y suplicamos á las personas que tengan necesidad de una costura especial, por difícil y complicada que sea, visite nuestra sucursal en la seguridad de que serán atendidas pronto y cumplidamente.

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Máquinas desde 90 pesetas.

AVISO

CONTRA LA CALVICIE

«Vegetal Azgar», modificado totalmente el producto contra la calvicie conocido con el nombre de «Vegetal Azgar», se ha conseguido concentrarse sus substancias, habiendo logrado un preparado de transparencia ideal, delicioso perfume y propiedades á la vez más activas para el crecimiento del cabello y conservación del mismo.

No obstante dichas mejoras, permite la reducción del precio de cada frasco que es 4 pesetas.

Punto de venta

Peluquería del Sr. Pedrosa.—Orihuela.

EL GLOBO

COMERCIO DE TEGIDOS DEL PAIS Y EXTRANJEROS

Altas novedades para señora.

Especialidad en confecciones para niños.

Trajes para caballeros.

Acaban de recibirse las capas para niñas.

Martinez y Ferrer,

Mayor, 31 y 33, frente á Palacio.

BAZAR VALENCIANO

DE

VICENTE BELLIDO

18-MAYOR-18

Gran surtido en Perfumería, Bisutería, Quincalla, Paquetería, Ferretería, batería de cocina, Paraguas y sombrillas. Variado surtido en objetos de fantasía para regalos.

Recomendamos mucho al público no deje de visitar este establecimiento, con la seguridad de que quedará complacido, tanto de la calidad de los géneros como de sus precios.

Variado surtido en artículos para peluqueros, todos garantizados y á precios baratísimos.

Enriqueta Onofre

3, San Juan, 3.

Máquina «Teotonia», último modelo para hacer toda clase de trabajos de punto, tanto en lana como en algodones y sedas; especialidad en fabricarse elásticas, media y calcetines. Todos estos trabajos se realizarán en lisos, listas y escocés.

Prontitud, esmero y economía.

3, San Juan, 3.

PAÑERÍA

DE

J. RAMON GARRIGOS

30 MAYOR 30

Extensas colecciones en Cheviots, Estambres, Armures, Chester y Edredones.

Gran variedad en géneros para lutos.

Grandioso surtido en mantas de todas clases. Especialidad en mantas de viaje. Capas hechas y paños para la confección.

ORIHUELA